
 
                                                      
№ Исх.                                          Секретарю Ханты-Мансийского  
03- ДХХ                                        регионального отделения Всероссийской  
                                                       политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
                                                        
                                                       Председателю Думы Ханты-Мансийского  
                                                       автономного округа – Югры седьмого созыва 
 
                                                      Хохрякову Б.С. 
 
                               Уважаемый Борис Сергеевич! 
 
      Полученный от Вас ответ от 1 октября 2024 г. № РИК/1-01-03/807, 
подготовленный исполнителем М.В. Камышевой и подписанный 
руководителем регионального исполнительного комитета партии «Единая 
Россия» Н.Н. Заболотневым, на мое обращение от 2 сентября 2024 г., в 
котором я прошу всесторонней политической поддержки стратегии развития 
концепции «Общественного военно-патриотического движения "Зарница" в 
рамках реализации задач, установленных Президентом В.В. Путиным, 
Правительством Российской Федерации и Администрацией ХМАО-Югры, 
был внимательно изучен. 
        Без прикрытия проявляющаяся хитрость, доходящая до границы с 
откровенной глупостью, не кажется мне простым ответом, составленным 
посредственным клерком и формально подписанным карьеристом 
руководителем. Напротив, я воспринимаю это как заявление, исходящее от 
настоящего Лидера общественного мнения, мастодонта Югорской политики, 
человека, от которого ожидаешь зрелости и ответственного подхода. Этот 
ответ, сделанный Вами – Секретарем регионального отделения правящей 
партии «Единая Россия» в ХМАО-Югре, вызывает глубокое разочарование. 
Вместо демонстрации истинного лидерства и зрелой политической мудрости, 
Вы, по сути, предлагаете Общественности ничем не прикрытую 
полуправдивую отписку, отражающую отсутствие должного уважения и 
ответственности перед гражданами.  
       Мне не составило труда проанализировать данные, которые Вы мне 
предоставили. На официальной странице ВКонтакте «Молодой Гвардии-
Югра» — 2 507 подписчиков, из которых более трети — откровенно 
фейковые аккаунты, а еще треть боты. (Приложение №1) 
        На официальном сайте «Молодой Гвардии» 
https://mger.ru/regiony/khanty-mansiyskiy-avtonomnyy-okrug-yugra/  за 2023 и 
2024 годы было всего 5 публикаций, и все они появились за последний месяц.  

https://mger.ru/regiony/khanty-mansiyskiy-avtonomnyy-okrug-yugra/


        В официальном Telegram-канале «Молодая гвардия Югры» всего 68 
подписчиков. 
       В интервью на сайте «Единой России» Вы сообщили, что численность 
молодогвардейцев в Югре превышает 5 630 человек. Очевидно, что в отчетах 
эти цифры выглядят внушительно, но, судя по активности в социальных 
сетях, собрать больше тысячи активных участников по округу весьма сложно, 
что составляет менее одного процента от общей численности молодежи в 200 
961 человек в 2024 году, по данным Росстата. 
    Что касается пафосно представленных мастер-классов, открытых уроков, 
тактической медицины и первой помощи, а также занятий по управлению 
БПЛА, проводимых «Молодой гвардией Югры» в рамках федерального 
проекта «Наставник поколения Z», присутствие информации в интернете 
остается крайне скудным. Всего удалось найти несколько упоминаний: одно 
перепечатано с официального сайта ХМАО-Югры на странице Николая 
Заболотнева во ВКонтакте https://vk.com/wall-135230596_22854, и другое – от 
«Молодой гвардии - Югры» в контексте недавней выставки трофейной 
техники НАТО в Сургуте. 
          В ответе на мое обращение Вами указано, что с января 2024 года 
региональное отделение «Молодой Гвардии-Югры» провело 68 мероприятий 
в рамках проекта, где ветераны СВО и участники спецоперации имеют 
возможность передавать свой опыт подрастающему поколению, воспитывать 
в них патриотические ценности. Напомню, эти цифры, возможно, 
присутствуют в отчетах, но информация о проведении этих мероприятий 
отсутствует на официальном сайте «Молодой Гвардии».  
           Конечно, если не считать глобальные проекты воспитывающие 
патриотические ценности, мощно освещенные на страницах «Молодой 
гвардии-Югра» ВКонтакте: 

• Берёзовский район: посещение приюта «Пушистик», передача корма, 
лотков и чистящих средств. 

• Город Урай: визит в приют «Кошкин дом» с подарками. 
• Город Сургут: посещение центра помощи «Переправа» и знакомство с 

проектом. 
• Город Радужный: передача корма в местный приют. 
• Город Когалым: визит в приют «Ковчег». 

 
      Я не устану повторять: наша Родина находится под смертельной угрозой!  
Враг своим сапогом топчет наше Отечество, попирая все, что нам дорого, 
безжалостно уничтожая детей и стариков и насилует наших женщин! 
Пришло время отбросить все сомнения и разногласия. Мы должны 
сплотиться как никогда ранее, объединив все силы: политические, 
экономические, военные и духовные. Каждый из нас важен в этой борьбе. 
Важно, чтобы каждый гражданин осознал свою роль и ответственность за 
будущее страны. 

https://vk.com/wall-135230596_22854


        Наша молодежь — это наш стратегический ресурс. Мы обязаны 
взращивать в них искренний патриотизм, прививая уважение к историческим 
традициям и культурным ценностям, что укрепит их дух и подготовит к 
любым испытаниям. Настало время действовать решительно и объединенно. 
Мы обязаны защитить нашу Родину, сохранить её независимость и светлое 
будущее для грядущих поколений. Только через единство и несгибаемую 
волю мы сможем преодолеть любые испытания и выйти победителями! 
            Мной очень внимательно изучены все доступные информационные 
ресурсы регионального отделения партии «Единая Россия». Это включало 
анализ официальных сайтов, социальных сетей, пресс-релизов и других 
источников, где могла бы быть информация о текущих или планируемых 
проектах, касающихся патриотического воспитания молодежи. Если бы 
удалось найти проект, похожий на «Общественное военно-патриотическое 
движение «Зарница» и игру «Зарница 5/5», который бы обладал ясно 
очерченной целью и концепцией развития, аналогичной тому проекту, 
который был Вам отправлен на рассмотрение, мой ответ был бы другим. 
Присоединение к такой инициативе было бы логичным шагом для участия в 
движении, которое разделяет эти цели и задачи. 
          Однако, несмотря на тщательный поиск и всесторонний анализ, такая 
инициатива обнаружена не была. Это может свидетельствовать об отсутствии 
на данный момент подобных проектов или о недостаточной прозрачности 
информирования о них.  
           В своём предыдущем обращении к Вам я старался быть предельно 
ясным, выражая просьбу исключительно о всесторонней политической 
поддержке, которую я считал необходимой для успешного развития и 
реализации нашего проекта. Я ни в коем случае не имел в виду никаких 
запросов от Вас финансовой помощи. Ваш ответ стал для меня 
неожиданностью, так как в нём прозвучали обвинения в присвоении названия 
«Зарница», а также в неких скрытых корыстных мотивах с моей стороны. Это 
было довольно обескураживающе, поскольку моя цель заключалась в 
создании инициативы, которая могла бы приносить пользу обществу и 
способствовать военно-патриотическому и духовно-нравственному 
воспитанию молодежи.  
          Мной выбрано название «Зарница» вполне обдуманно и с 
определённой целью. В направленной мной Вам документации нашей 
стратегии я подробно объяснил причины этого выбора. К сожалению, мне 
кажется, что Вы не ознакомились полностью с нашей стратегией развития 
концепции «Общественного военно-патриотического движения «Зарница», 
где все аспекты подробно изложены. Это название несёт в себе важные 
исторические и культурные ассоциации, которые мы хотели сохранить и 
развивать в рамках нашего проекта. Наша инициатива направлена на 
укрепление военно-патриотического и духовно-нравственного воспитания 
молодёжи. В стратегии уделено внимание всестороннему подходу и учету 
наработок прошлого, что, по нашему мнению, имеет большое значение для 
формирования у молодёжи желания активно участвовать в жизни общества. 



 
Но мне несложно повторить: 
 
       Цель: «Общественного военно-патриотического движения «Зарница» — 
воспитание молодежи на основе военно-патриотических и духовно-
нравственных ценностей через взаимодействие с ветеранами СВО. Военно-
патриотическая игра «Зарница 5/5» — наш ключевой инструмент, 
представляющий основную часть стратегии. 
          Хотя Федеральное молодежное «Движение первых» активно развивает 
проект «Зарница 2.0» по всей стране, в нашем регионе информация об этом 
оказалась крайне скудной. Когда я начал искать сведения о проведении 
отборочных туров в школах Ханты-Мансийского автономного округа, как Вы 
указали в своем ответе, участие приняло более 6 500 детей в возрастной 
категории от 7 до 17 лет. Однако, я нашел только поверхностный 
пятиминутный сюжет от телекомпании Югра, посвященный финальному 
туру в Пыть-Яхе. Всё это выглядело как сухой, бездушный чиновничий отчет, 
не отражающий реальную картину происходящего. 
          В интернете практически отсутствовала информация об этапах отбора, 
образовательных учреждениях, именах участников и инструкторов, ветеранов 
СВО. Более того, если бы наша команда из ХМАО не заняла первое место в 
Волгограде, информация о мероприятии «Зарница 2.0», вероятно, так и не 
появилась бы в сети.  
          Такое отсутствие подробной информации лишает общество 
возможности оценить значимость и успешность проводимой работы и 
снижает интерес молодежи к участию в подобных проектах. 
 
        Я поставил   перед собой задачу в корне изменить эту ситуацию. Мы 
запустили проект игры «Зарница 5/5» для молодежи 18+.  
 
         Это делает мероприятие значительно более зрелищным!  
 
         Добавлены элементы, такие как стрельба из настоящего оружия, 
управление БПЛА, гонки на снегоходах, экстремальная полоса препятствий, 
тактические бои с элементами страйкбола и тактическая медицина. Игра 
максимально приближена к реальным боевым действиям и требует серьёзной 
физической подготовки у участников. Важнейшим аспектом является не 
только сама игра, но и этап подготовки, а также информационное 
сопровождение каждого её этапа. 
          Мы обязаны раскрыть и показать внутренний мир каждого участника! 
Их достижения и опыт, в плотном взаимодействии с инструкторами из числа 
ветеранов СВО, которые помогут сформировать сплочённые команды. Этот 
процесс, называемый боевым слаживанием, будет активно освещаться в СМИ 
и социальных сетях, и очень на это надеюсь на информационных ресурсах 
партии Власти «Единая Россия». Тренировки, тактическая стрельба и 



обучение управлению БПЛА – всё это будет сопровождаться информацией о 
каждом участнике. 
          Наша цель – создать из участников настоящих звёзд, на которых будут 
равняться школьники. Дети привыкли к образам американских супергероев, 
но наши герои – здесь, рядом, с ними можно поговорить. Они должны стать 
новыми кумирами для молодёжи. 
         Все школьники должны гордиться и поддерживать свою городскую 
команду. Для достижения этой цели, наше «Общественное военно-
патриотическое движение «Зарница» разработало всесторонний 
стратегический план вовлечения молодежи. 
       Сотрудничая с ветеранами СВО, которые стремятся к личному и 
профессиональному развитию, проект «Зарница 5/5» активно интегрирует их 
в качестве инструкторов и консультантов. Мы планируем регулярные 
посещения образовательных учреждений для проведения открытых уроков, 
получивших название «Разговоры о важном». 
        Эти встречи дадут школьникам уникальную возможность для 
непосредственного общения с ветеранами СВО. Они смогут услышать 
искренние истории, получить ценные знания и личный опыт от служивших и 
воевавших, что поспособствует более глубокому пониманию патриотизма, 
важности командной работы и ответственности гражданина. 
        Учащиеся будут иметь возможность задавать вопросы и обсуждать 
актуальные для них темы. Для усиления интереса и мотивации, мы запускаем 
обширную информационную кампанию, ориентированную на вовлечение 
молодежи в создание контента для военно-патриотической игры «Зарница 
5/5». Этот контент будет размещаться на популярных социальных 
платформах, что не только привлечет внимание школьников, но и расширит 
аудиторию, способствуя увеличению интереса к таким мероприятиям. 
       Таким образом, мы стремимся вдохновить школьников и повысить 
их вовлеченность в участие уже в своих школьных мероприятиях 
военно-тактической игре «Зарница 2.0», обеспечив широкий охват 
аудитории. 
        Организаторы военно-патриотической игры «Зарница 5/5» активно 
продвигается в своем развитии и на данный момент уже успешно 
сформировало две команды: «Единство» из города Сургут и «Торнадо» из 
Сургутского района. Эти команды продемонстрировали высокий уровень 
подготовки и стремление к успеху, объединив в своих рядах талантливых и 
преданных делу участников. Одновременно мы ведем активные переговоры с 
представителями Нефтеюганска и Пыть-Яха для формирования еще двух 
команд, которые смогут достойно участвовать в предстоящих соревнованиях.  
         Эти города известны своими спортивными и патриотическими 
традициями, и мы уверены, что их участие придаст турниру дополнительный 
динамизм и конкурентоспособность. Отборочный турнир носит открытый 
характер, что означает, что любые команды, которые проявят инициативу и 
подадут свои заявки, могут стать частью этого уникального события. Это 
открывает двери для новых участников, которые готовы показать свои 



навыки и дух коллективизма. Мы приглашаем все заинтересованные команды 
воспользоваться этой возможностью и присоединиться к нашему движению. 
        Вы в своём ответе с явным упреком указали на то, что: – «делая 
основной акцент на мероприятиях проекта, способствующих достижению 
поставленных целей̆, а не на массовое заключение соглашений о 
сотрудничестве». В ответ на это, я категорически не согласен.  
         Мной действительно направлены предложения о всестороннем 
политическом сотрудничестве, но исключительно к Лидерам общественного 
мнения, депутатам и ключевым фигурам в партии «Единая Россия».  
         Считаю важным подчеркнуть: каждый представитель партии, особенно 
те, кто занимает значимые позиции, обязан приложить максимальные усилия 
для укрепления военно-патриотического и духовно-нравственного 
воспитания молодёжи. В условиях, когда наше Отечество безжалостно воюет 
с неонацистской нечестью, с сатанистами, содомитами, извращенцами ЛГБТ, 
мы не можем позволить себе роскошь бездействия, ограничиваясь только 
созданием виртуального образа через публикации фотографий в социальных 
сетях, демонстрирующих кипучую деятельность.   
 
          Настоятельно прошу Вас проявить необходимую личную 
ответственность и мужскую смелость, предоставив мне подробный и 
обоснованный ответ на предложение о всестороннем политическом 
сотрудничестве. Важно, чтобы такая инициатива была рассмотрена с 
должным вниманием, и Вами лично. 
          Кроме того, я настаиваю на скорейшей организации личной встречи с 
Вами как Председателем Думы ХМАО-Югры. Это необходимо для 
детального обсуждения и выработки деловых отношений между нами и 
реализации моей общественной деятельности. Вопросы такого уровня не 
терпят отлагательств, и я рассчитываю на Ваше понимание и содействие в 
данном вопросе. 
 
      Данное обращение, как и вся последующая переписка, будет 
опубликовано на платформе "Стратегия 24" в духовно-нравственной сети по 
следующей ссылке: https://strategy24.ru/86/community/obshchestvennoe-
voennopatrioticheskoe-dvizhenie-zarnitsa/documents  
          
С уважением, 
Эдуард Васильевич Шмонин 
Председатель ОВПД «Зарница» 
Электронный адрес: press13om@yandex.ru 
Телефон: +7-989-523-70-59                                                   05 октября 2024 г.  
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